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ATA 010/2018 – Diretoria Executiva 
 

No sétimo dia do mês de dezembro de dois mil e dezoito, às quatorze horas e trinta 

minuto, na sede administrativa em Sombrio, reuniu-se a Direção do SINASEFE - 

Seção Sindical Santa Rosa do Sul, estando presentes Antonio Marcos Marangoni, 

Gerson Luis da Luz, Cristiane Lied, Jadna Nazário, Luciana Cândido dos Santos, 

Fernando Dilmar Bitencourt e e Danieli Cristina de Souza assistente administrativa da 

Seção para tratar da seguinte pauta: 1) Apresentação do relato da Plena 156ª; 2) 

Informes sobre as ações sindicais nos meses de novembro e dezembro; 3) Discussão 

e deliberação para participação da seção sindical no curso de formação sindical, 

“Como funciona a sociedade” em Ouro Preto entre os dias 15 e 16 de dezembro; 4) 

Discussão e deliberação para participação da seção sindical no curso de formação 

sindical, “Economia Política” na última semana de janeiro em São Paulo; 5) Discussão 

e deliberação para participação da seção sindical na 157ª Plenária para a primeira 

quinzena de fevereiro;  6) Feedback e avaliação da festa de confraternização e 

entrega dos brindes do ano 2018; 7) Apresentação, discussão e deliberações para a 

criação regulamento interno quanto ao uso dos espaços, instalações e serviços da 

sede administrativa da seção sindical Santa Rosa do Sul; 8) Apresentação, discussão 

e deliberação para firmar convênio odontológico para 2019; 9) Apresentação do 

calendário de recesso e férias do administrativo do sindicato; 10) Informes Gerais. A 

reunião inicia com o Coordenador Geral, Antonio Marcos Marangoni, dando as boas 

vindas a todos e citando que não estava previsto um encontro da Diretoria neste ano, 

devido o curto tempo até findar as atividades de fechamentos em setores do IFC e 

que todos e todas estão sobrecarregados com suas funções institucionais, entretanto, 

houve o surgimento de algumas pautas trazidas pelo coordenador Gerson e acabou-

se aderindo a essa reunião, deste modo, passa a palavra ao Gerson para que seja 

realizado o relato de participação na 156ª ocorrida entre os dias 09 a 11 de novembro 

em Brasília, Gerson inicia com o destaque que contrariando o que esperava-se a 

referida plena foi a maior da história do SINASEFE, contando com 56 Seções Sindicais 

e 166 pessoas, entre delegados e ouvintes, que dentro do contexto atual foi possível 



verificar que a categoria esta assustada com os ataques que estão sendo feitos contra 

os trabalhadores, como pontos importantes de discussão evidencia-se o debate dos 

movimentos pró e contra a Escola Sem Partido, ataques contra o ensino integrado, 

contra os IFES e contra os servidores federais. Com destaque para discussões das 

consequências da EC 95, aprovação da BNCC, publicação e vigência das Instruções 

Normativas 01 e 02 que enfraquece os instrumentos de luta e condições de trabalho, 

abrangência do Sistema S, EAD e drástico corte de investimento nos IFES, ficando 

evidente que apenas a resistência unificada da classe trabalhadora poderá barrar os 

retrocessos, para tanto é necessário uma perspectiva de articulação das bases e 

coletivos para que acha frente e luta. Como encaminhamentos, Gerson apresenta já 

as tratativas do segundo item de pauta, onde deliberou-se na plenária que este ano 

de 2018 terminasse com a elaboração e execução de um calendário unificado, no qual 

a nossa seção não teve condições de executar devido ao curto tempo e a 

fragmentação das ideologias partidárias criadas na base, então tem como 

encaminhamento ações para 2019, Marangoni retoma a palavra e diz que tem 

entendimento que qualquer movimento entre novembro de 2018 a fevereiro de 2019 

está sujeito a pouca adesão. Passando para o terceiro ponto de pauta, Gerson 

apresenta o curso de formação sugerido para a próxima semana intitulado “Como 

funciona a sociedade” em Ouro Preto, lembrando que é um curso já ofertado em Rio 

do Sul, Blumenau e Camboriú, em outras oportunidades pela demais seções, quem 

ministra é o grupo de formação política 13 de maio e tem como principal objetivo 

instrumentalizar para as diversas bandeiras de luta pela categoria. Neste momento 

sugere que seja levado para a assembleia para que oportunize que mais servidores 

façam e seja possível dar encaminhado para o próximo curso do item quarto de pauta 

sobre “Economia Política” em São Paulo em Janeiro/2019, já que atualmente temos 

apenas cinco servidores que realizaram o curso “Como funciona a sociedade”, 

Marangoni explana que é preciso verificar primeiro a questão de logística de tempo 

hábil para organizar a participação de servidores no curso em Ouro Preto na próxima 

semana, segundo ponto a ser analisado, é que é indiscutível a relevância destes 

cursos e a capacitação sindical, então a contra proposta para os itens três e quatro de 

pauta é que estes sejam trazidos pela nossa seção no ano de 2019, Fernando 

compartilha da ideia e cita que é necessário implementar uma política interna de 

disponibilizar e custear essas formações e trazer estes cursos para a nossa seção é 

mais agregador e traz a amplitude de participação da nossa base, Jadna, destaca que 



uma coisa não exclui a outra, ou seja, no curso por exemplo de “Política Econômica” 

é possível participar e trazer, já o outro, como já houve na região e por ser inviável o 

tempo de organização não seja considerado a ida de representante, houve outras 

manifestações todas dentro das preposições expostas acima, Marangoni retoma a 

palavra e sugere que seja colocado em votação, primeiro se o item três de pauta, 

sobre a participação de representante no curso de “Como funciona a Sociedade” será 

levado para a assembleia para designar alguém ou não como representante, 

independente teremos o compromisso como diretoria de captar informações e 

organizar esse curso no ano de 2019 em nossa seção, já que entre todas os 

pronunciamentos essa questão é favorável e indiscutível, deste modo em regime de 

votação houve dois votos favoráveis para levar para a assembleia e três votos 

contrários, deste modo, não será discutido em assembleia a possibilidade de 

representante no referido curso e não haverá encaminhamento pela Seção Santa 

Rosa do Sul. Marangoni, então retoma a pauta para o item quarto para participação 

no curso de “Economia Política”, considerando todos os argumentos e manifestações 

expostas anteriormente sugere novamente que seja colocado em votação para expor 

em assembleia no entendimento que sim, deve-se pleitear o referido curso para a 

seção e com a divergência de encaminhar representante no curso em São Paulo, em 

regime de votação houve dois votos contrários a representação sindical neste curso e 

três votos favoráveis para participação, deste modo, assim como é de praxe, se tem 

como encaminhamento a deliberação para a participação ou não efetiva de 

representante na assembleia da próxima semana. Retomando a sequência de pauta 

com relação a deliberação sobre participação na 157ª Plena, houve entendimento que 

na próxima assembleia o mais adequado é apresentar como informes do calendário 

de lutas e realizar-se uma assembleia no inicio do ano expondo o cronograma e pauta 

da plenária, já que não terá elementos para apresentar aos servidores. No item seis 

de feedback e avaliação da festa de confraternização e entrega dos brindes do ano 

de 2018, foi aberta a palavra para todos os presentes se manifestarem dos pontos 

positivos e negativos, de modo que a diretoria como gestão tenha a autoavaliação da 

organização e trabalhos realizados, buscando adequações dos pontos falhos e 

manutenção do que deu certo, assim foram registradas as manifestações para serem 

consideradas e adequadas nos próximos eventos, dando sequência ao item sete 

sobre a apresentação, discussão e deliberações para a criação de regulamento 

interno de uso da sede administrativa, Marangoni, sugere que seja tratado na primeira 



reunião da diretoria em 2019 juntamente com outros pontos burocráticos, tendo 

anuência dos presentes, passou-se para expor as duas propostas de firmar convênio 

odontológico, eu, como assistente administrativa apresentei as empresas e seus 

elementos diferenciados de negociação, tendo como encaminhamento que será pauta 

da primeira assembleia em 2019 para que os servidores tenham conhecimento de 

valores e seus prós e contras de cada convênio e façam a escolha se assim for de 

interesse. Como último item de pauta, Marangoni, relata que durante o ano de 2018 a 

assistente administrativa realizou algumas horas de trabalho excedentes e que podem 

ser compensadas neste período de pouca atividade, repensando as atividades 

sindicais e o calendário do IFC, sugere-se, para aprovação da direção,  que a sede 

administrativa entre em recesso do dia 21 de dezembro ao dia 04 de janeiro, 

retornando as atividades no escritório em 07 de janeiro, entre alguns 

pronunciamentos, houve entendimento de ser a melhor forma de gerir a carga horária 

da colaboradora e não irá influenciar nos atendimentos com os servidores, dentro do 

mesmo assunto, o coordenador expõe que se tem previsão de férias do administrativo 

entre os dias 23 de janeiro a 01 de fevereiro, contabilizando dez dias dos 30 que tem 

direito, houve consenso entre os presentes e assim será realizado. Ainda 

considerando as questões relativas a gestão da sede administrativa, Marangoni 

informa que no próximo dia 12 terá reunião com a Direção do SINDES, para formatar 

a proposta final de negociação coletiva com esta entidade que representa os 

funcionários trabalhadores dos sindicatos, lembra que esta proposição foi amplamente 

discutida na última reunião de direção, inclusive com a definição de valores máximos 

de remuneração e também em relação aos ajustes nas cláusulas sociais. Não 

havendo mais nada a tratar ficou encerrada a reunião, na qual eu Danieli Cristina de 

Souza, Assistente Administrativa desta Seção Sindical, lavrei a presente ata, que 

segue assinada por mim, pelo coordenador e por quem mais desejar dentre os 

presentes, para posteriormente dar-se à devida publicidade. 

 

Santa Rosa do Sul – SC, 07 de novembro de 2018. 

 

 


